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Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima sétima SESSÃO ORDINÁRIA, da quarta 
Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os Vereadores: 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Laureni Garcia 
Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, e Elomar Rocha Kologeski. O vereador 
Rodrigo Semensatto de Lima não estava presente. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 026/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. Gab. n° 050/16 apresentando 
respostas ao pedido de informação n° 019/16; Of. Gab. n° 051/16 apresentando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. Gab. n° 052/16 apresentando 
respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDASÀ PREFEITURA: Of. n° 042/16 enviando proposições 
aprovadas na sessão ordinária de 05 de setembro de 2016. EXPEDIDAS TERCEIROS: Edital 
para Audiência Pública 04/16. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Agradeceu a todos que se despuseram a estar presentes hoje, 
apesar do tempo chuvoso. Pediu que fosse feito um ofício de pesar à família do senhor 
Rosalvo Menezes que faleceu nesta semana. Agradeceu a comunidade da Boca do Campo 
que cedeu um espaço para um encontro da sua Coligação, onde receberam a vista de dois 
deputados, Catarina e Edson Brum. Agradeceu as pessoas que participaram de livre e 
espontânea vontade. Agradeceu e deixou a lembrança que a praça, onde esteve hoje com 
seu neto, está totalmente cuidada, então seu agradecimento foi especialmente ao Leandro 
Amengual e sua equipe pelo cuidado pela praça. Ressaltou que precisam de pessoas que 
gostam do que fazem, assim pode ver a limpeza da praça e até em ruas da cidade. Usou a 
tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença de todos, como sempre faz. Falou 
que o site da Câmara está à disposição da comunidade, onde tem os áudios e as atas das 
Sessões e demais processos que tramitam na Câmara. Comentou sobre o ano legislativo de 
dois mil e quinze, sobre o qual hoje recebeu um relatório do Tribunal de Contas do Estado 
sobre o processo de contas da gestão do administrador do Legislativo Municipal. Ressaltou 
que neste ano, com apoio da assessoria e colegas vereadores, tiveram êxito em não ter 
nenhum apontamento, o que acha muito interessante e fez questão de explanar para ficar 
registrado nos autos desta Casa porque é uma coisa que sempre prezou. Comentou sobre 
algumas coisas feitas no ano de dois mil e quinze, como as quarenta e oito Sessões, entre 
Ordinárias, Extraordinárias, Solene e Especial, também juntamente com os demais 
vereadores foram colocadas em pauta duzentas e vinte e três proposições, quarenta e seis 
Projetos de Lei tramitaram na Casa e também foram feitas cinco Audiências Públicas. 
Ressaltou que no referido ano foi ganho o prêmio de transparência na internet, sendo uma 
das poucas Câmaras no Estado a ser agraciada com este prêmio, sendo isso louvável porque 
às vezes não se propagandeia. Comentou que no decorrer do mandato conseguiu, juntamente 
com os demais vereadores, economizar R$ 186.000,00 (cento e oitenta e seis mil reais) no 
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ano de dois mil e quinze. Ressaltou que o dinheiro não foi devolvido à prefeitura, mas foi 
economizado. Comentou sobre a Sessão Estudantil que se realizou nesta Casa no ano de 
dois mil e quinze, para a qual foi convidada a Escola José Joaquim de Andrade para trazer 
alunos para montar uma Tribuna com os alunos da escola. Ressaltou que isso é muito 
importante e interessante para o desenvolvimento do município. Falou que a Câmara pode 
atravancar o desenvolvimento do município, assim como pode alavancar o desenvolvimento. 
Falou que no ano de dois mil e quinze, juntamente com os colegas vereadores, tiveram várias 
reuniões para tratar de melhorias na comunidade como melhorias na energia elétrica, telefonia 
e acesso asfáltico para o município. Comentou que o acesso asfáltico é muito importante para 
o município, para ajudar os recursos chegarem ao município, os empresários investir no 
município e para os munícipes se deslocarem. Comentou que na semana passada, nesta 
Casa passou um Pedido de Informação sobre o Programa Minha Casa Minha Vida, que está 
parado com empasse entre o Sicredi e a Secretaria de Assistência Social. Esclareceu que 
este problema é na sua maioria à nível federal. Comentou que o Secretário de Assistência 
Social encaminhou um oficio ao Sicredi indicando a construtora para dar continuidade às 
obras do Programa, mas após o dia seis de julho a empresa avisou que não teria condições 
de assumir a obra, pois o prazo era curto e os valores a menor do que esperavam. Falou que 
realmente as obras são uma preocupação dos vereadores e tem alguma coisa para dizer aos 
munícipes que estão pagando empréstimos ao Sicredi, então acha que devem seguir lutando 
e espera que o vereador Nercio receba respostas do Executivo referente ao Pedido de 
Informação. Comentou que a empresa, desistindo da obra deixa a prefeitura a ser achacada 
por não fazer as coisas e usurpar os contribuintes e sobre isso deve fazer uma pequena 
defesa das dificuldades que o Prefeito Rui enfrenta. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Informou que a regularização das propriedades rurais, sobre a qual fez um Pedido de 
Informação e obteve como resposta que o estado é quem deve contratar uma empresa para 
regularizar as propriedades. Comentou que nos trabalhos que começam e param, a prefeitura 
é responsabilizada e todos sabem quem começou; hoje dão o motivo da crise do Governo 
Estadual, então fez questão de esclarecer que é o Governo Sartori quem deve contratar uma 
empresa para prestar este serviço, isso não tem acontecido e a população aguarda ansiosa 
por este serviço. Se colocou à disposição para alguém que achar que como vereador pode 
tomar alguma providência. Comentou sobre o Projeto referente à reposição salarial sobre o 
qual houve algumas medidas a serem tomadas. Falou que quando se depararem com a 
sugestão que foi dada e que provavelmente passará, não é para pensar que está perdendo 
uma eleição e para isso tanto faz, mas no município pobre como Barão do Triunfo, o vereador, 
o Prefeito e o Vice-Prefeito que achar que vai concorrer para ganhar dinheiro não está 
pensando no bem comum do município; se todos pensassem da mesma forma que pensa, 
não pensariam em entrar em uma Legislatura para ganhar dinheiro ou querer colocar 
funcionários dentro da prefeitura para a família ou os amigos levarem vantagem. Falou que 
gostaria de ajudar a conter essa situação, de regredir os gastos do município para que possa 
futuramente fazer uma grande aquisição que resulte positivamente para a comunidade. 
Comentou que cada um pensa de uma forma, deve respeitar e a política se faz dessas coisas 
e muitas vezes se depara com determinadas coisas que tira o homem do cavalo, mas a 
população está presente para julgar. Relatou que, embora não goste de falar este tipo de 
coisa na Tribuna, tem vários amigos que lhe dizem que ele nem vai em uma reunião e é 
vaiado. Comentou que o que vem de baixo não lhe atinge, nesta eleição se sente um 
candidato independente porque tentaram lhe colocar em uma saia justa, mas para 
independente não tem saia justa. Relatou que está fazendo sua campanha na surdina, 
respeitando as decisões que foram tomadas, mas não concordando da forma que foi tomada. 



 

 ATA 027/16  3 
 

 

Pediu às pessoas presentes que respeitem o nome do vereador que está em nome de uma 
comunidade de duzentos e poucos eleitores e em nome da família, que é o que mais preza, 
por isso que toma essa decisão, em honra à palavra e à família. Ressaltou que a família 
abaixo de Deus é seu bem maior, então afirmou que as pessoas que estão lhe usando estão 
sendo covardes porque se fizer comentários na rua, fazerá sobre o que vivenciou e assistiu 
podendo provar que é verdade, mas lhe vaiar aonde não sabem que atitude tomaria se 
estivesse presente, seria perder tempo. Falou que não tem nenhum compromisso moral com 
ninguém a nível de partido e coligação porque não participou das decisões tomadas pela 
coligação, pois se participasse as coisas talvez acontece da mesma forma, mas quando 
percebeu, as coisas já estavam feitas de uma forma sorrateira. Pediu mais respeito porque 
tem muita coisa que está segurando, não é de fazer política pisando em cima dos outros; tem 
muita coisa para falar, mas vai conversar depois da eleição, independente de se eleger ou 
não. Falou que às vezes tenta respeitar mais o município do que os próprios colegas porque 
tem compromisso com as pessoas e não com o partido. Relatou que nesta Legislatura lhe 
pressionaram para fazer pelo partido, mas isso nunca vai fazer, pois a comunidade e as 
pessoas estão em primeiro lugar. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou todos os tradicionalistas de Barão do Triunfo pelo empenho em defender a 
tradição nesta semana farroupilha. Parabenizou a comunidade da associação dos Pachecos 
pelo almoço que realizaram ontem, com muita organização e de mesma forma parabenizou o 
Demar pela realização de um rodeio e o Jones que realizou um torneio de futebol no sábado. 
Comentou que tem dois Pedidos de Informação dos colegas vereadores, um do vereador 
Rodrigo sobre a festa do agriculto, então para esclarecer para a comunidade, as primeiras 
palavras da resposta que veio do Executivo diz que não houve lucro na festa. Comentou que 
a festa parece tão grande e exemplar no município, para sua surpresa é uma das primeiras 
que vê não dar lucro, pois vê as comunidades fazendo festas e sempre lhe parece ter um bom 
resultado. Observou a resposta do Pedido de Informação do vereador Diogo, a qual seguindo 
as questão  que foram aprovadas nesta Casa, achou estranha a resposta porque viu um oficio 
que veio do Tribunal de Contas com a alguns questionamentos sobre o caso de uma 
funcionária, então o vereador solicitou ao Executivo explicações do motivo do não 
cumprimento da decisão do Tribunal de Contas e demais questionamentos e a resposta, pelo 
que vê, não dá muito efeito nos questionamentos, respondendo apenas que está tentando 
entrar em contato com a senhora Carmen. Comentou que o Pedido é do vereador Diogo, mas 
foi aprovado por todos nesta Casa, então todos têm os direitos de obter as respostas, então 
deixou seu questionamento com relação à esse pedido. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Agradeceu e parabenizou a comunidade da Zona dos Marques pela festa dos sócios realizada 
ontem, onde teve o prazer de almoçar com as demais pessoas presentes, assim como 
também esteve presente na festa da igreja Assembleia de Deus em Morrinhos, então 
parabenizou o Pastor Gelson pela festa. Desejou boas-vindas aos candidatos a vereador 
presentes, assim como o presidente de partido e demais pessoas. Falou que admira muito 
que dentro da sua coligação, nem os adversários políticos, não vê ninguém atacando 
ninguém, apenas vê pessoas que não têm nada com a campanha e não têm a coragem de 
colocar seu nome para concorrer a eleição e ficam enchendo de picuinhas, inventando cargo 
de Secretários; pessoas que têm ciúme, pois não têm convite. Falou que se sente muito 
orgulhoso quando concorre a eleição, como se estivesse disputando uma medalha e tem 
certeza que todos que estão concorrendo têm os mesmos direitos e podem estar ocupando 
uma cadeira na Câmara. Deixou seu repúdio às pessoas que mentem e inventam cargos de 
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Secretários, entre outros. Ressaltou que são pessoas que não têm capacidade de assumir 
um cargo ou têm ciúme, mas não podem lhe atingir, nem a sua coligação. Comentou que hoje 
o vereador Rodrigo está ausente por motivos de saúde, mas espera que na próxima Sessão 
esteja presente. Comentou sobre o Pedido de Informação do vereador Rodrigo referente à 
festa do agricultor, afirmando que é estranho, pois muitas pessoas que estão presentes 
defende alguma comunidade e duvida que exista uma festa que não dê lucro. Ressaltou que 
na festa do agricultor foi investido pela prefeitura R$ 32.000,00 (trinta e dois mil reais) 
aprovado pelos vereadores, mas mesmo assim a festa não deu lucro. Observou que assim 
vale mais a pena não fazer a festa, mas doar o dinheiro investido às associações, sendo este 
seu ponto de vista. Comentou que os camelôs, bancas e feiras de máquinas pagam o espaço, 
por isso repudia o fato de não ter dado lucro. Comentou que devem ter coragem de dizer que 
a festa não deu lucro, pois sempre trabalhou em várias comunidades e nunca viu uma festa 
que não desse lucro, mesmo sem o investimento do município. Ressaltou que o pedido é do 
vereador Rodrigo, mas se sente à vontade para fazer essa colocação. Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade a 
seguinte proposição: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 079/16 DO VEREADOR DIOGO que 
seja providenciado colocação de parada de ônibus na estrada de Morrinhos na esquina da 
casa do Giovani Lanzarini, estrada que dá acesso as residências de João Tavares, Cedenir e 
Claudiomiro, haja visto que em dias de chuva o transporte escolar não desce no acesso das 
residências. Após, às dezenove horas e dez minutos, foram postos em discussão os seguintes 
Projetos de Lei Legislativos: PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 004, Dispõe sobre a fixação 
do subsídio do Prefeito e do Vice-Prefeito Municipal de Barão do Triunfo/RS para a Legislatura 
de 2017 a 2020 e dá outras providências. PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 005, Dispõe 
sobre a fixação do subsídio dos Secretários Municipais de Barão do Triunfo/RS para a 
Legislatura de 2017 a 2020 e dá outras providências. PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 
006, Dispõe sobre o subsídio dos Vereadores da Câmara Municipal de Barão do Triunfo/RS 
para a legislatura 2017 a 2020 e dá outras providências. O vereador Ilo pediu vistas aos três 
Projetos de Lei Legislativos, então o Presidente Diogo convocou todos os vereadores para 
uma Sessão Extraordinária, quarta-feira dia quatorze de setembro do corrente ano, às 
dezenove horas e dez minutos, para votação destes Projetos. Na sequência foi discutido, 
votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO nº 003, 
decreta ponto facultativo na data que indica e dá outras providências. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do 
PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Falou que 
este espaço geralmente usa para fazer agradecimentos, parabenizações e avisos, então 
agradeceu as pessoas que se fizeram presentes na reunião política de sua coligação na 
capela São Pedro, onde acompanharam a coligação e fizeram um belo evento, sem tumulto 
que é o que sempre preza e torce para que aconteça até o final da eleição. Parabenizou os 
aprovados no concurso público realizado na cidade, isso é bom para quem conseguiu 
aprovação e deseja que os mesmos desenvolvam bem suas funções junto à comunidade. 
Parabenizou a comunidade dos Marques pelo evento, assim como o torneio do Jones na Zona 
dos Pachecos. Comentou que em relação à festa do agricultor, nem sempre se via falar que 
não deu lucro, porém esta festa é uma festa diferenciada, não é como uma festa de 
comunidade, onde todos se engajam, a comunidade pede fumo aos produtores e também 
fazem rifas, mas essa festa tem muita despesa e ao mesmo tempo se tivesse uma rifa daria 
lucro. Ressaltou que quando veio o Projeto de Lei para liberação dos recursos, diziam que 
era um valor um pouco alto, mas não poderiam deixar de fazer a festa do agricultor que 
alavanca o desenvolvimento no município. Afirmou que é desagradável, pois gostaria que 
tivesse dado lucro para dividir com as associações, mas como fiscalizador e legislador 
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entende a preocupação dos demais vereadores e acha que deveriam conseguir uma relação 
dos valores adquiridos para fazer a festa e onde eles foram investidos, pois quando se fala 
parece que houve má fé e isso tem certeza que não aconteceu. Usou a palavra o VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Falou que não usou a Tribuna, mas ficou escutando e ficou bastante 
preocupado com a explanação do vereador Osmar sobre os acontecimentos. Falou que 
respeita a opinião do vereador Osmar, mas acha que o mesmo está com problemas de 
memória quando falou que não participou das negociações do partido. Afirmou que o vereador 
teve reuniões, onde tinham aproximadamente trinta pessoas e foi tomada uma decisão por 
maioria e o vereador discursou dando uma tranquilidade para os partidários que estavam 
presentes, inclusive dizendo que aquilo era democracia e era normal, porém hoje afirmou que 
não participou e levou a entender que a decisão foi tomada por dois ou três. Falou que respeita 
a opinião do vereador Osmar e que o mesmo pode fazer a campanha do modo que quiser, 
seja na surdina, na carroceria ou na cabine, mas também deve respeitar o partido porque são 
democráticos, houve um comício na Boca do Campo, o vereador Osmar faz parte da 
coligação, foi chamado e vaiado perante aproximadamente oitocentas pessoas e por isso 
pode se explanar. Falou que não vai misturar política com amizade, mas respeita seu partido 
e trabalha por ele e deve acatar as decisões do partido. Comentou sobre o pedido de 
informação do vereador Osmar e disse que era o Presidente desta Casa no ano de dois mil e 
quatorze, no qual houve uma reunião onde foi informado que o dinheiro para regularização 
de terras existia em cofre, por isso esclareceu que este projeto não faz parte do município, 
mas era um projeto de governo daquela época. Falou que o projeto foi engavetado e não 
acontece mais como também o projeto de construção de casas rurais, então defende o 
Prefeito Rui que hoje está na prefeitura respondendo pelo município. Falou que o Governo 
atual não vai conseguir realizar este projeto. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Parabenizou o vereador Marcos pela gestão no ano de dois mil e quinze e também 
parabenizou toda a assessoria da Casa que se empenhou para que as contas fossem 
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado. Agradeceu a presença dos deputados Edson 
Brum e Catarina Paladini que estiveram no município neste final de semana, bem como o 
Secretário da Fazenda do Estado, Giovani Feltes que também esteve na semana passada 
dando a honra de sua visita ao município. Comentou que é estranho não ter dado lucro na 
festa do agricultor porque este ano o churrasco para os cavaleiros foi diminuído bastante, 
diferente dos demais anos que foi doado mais churrasco. Comentou que as festas nas 
comunidades sempre dão lucro e como exemplo falou que em uma comunidade onde 
aconteceu dois eventos políticos, se obteve mais de R$ 8.000,00 (oito mil reais) de lucro, 
mesmo não havendo neste eventos por costume, churrasco, mas apenas poucas coisas 
vendidas, então a festa do agricultor deixa dúvidas, porém para se aprimorar mais e tomar 
mais conhecimento na questão, solicita a esta Casa, toda a documentação que foi enviada e 
ainda não tem em mãos. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Falou que é muito importante 
a presença das pessoas para acompanhar o andamento desta Casa e o andamento do 
município. Relatou que a documentação solicitada referente à festa do agricultor está em suas 
mãos, os colegas que quiserem olhar, está disponível nesta Casa desde o dia primeiro de 
setembro. Falou aos vereadores que gostaria que todos analisassem a documentação que 
está bem detalhada com vários recibos e tabelas, inclusive abonadas pelo Contador da 
prefeitura. Sobre seu pedido de informação a respeito do oficio do Tribunal de Contas, relatou 
que no dia que recebeu o oficio do Tribunal de Contas esteve com o Prefeito Rui, o qual lhe 
comunicou que seriam tomadas todas as iniciativas legais neste caso e que este processo foi 
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iniciado antes de sua Legislatura, mas ia fazer toda as defesas possíveis. Ressaltou que prega 
sempre nesta Casa a total transparência e não misturar com a política, o trabalho técnico, 
sendo imparcial para fazer as coisas certas. Parabenizou o vereador Marcos por ter as contas 
de sua gestão aprovadas, assim como os Presidentes que o antecederam e espera entregar 
esta Casa em dezembro com todas as contas aprovadas pelo Tribunal de Contas e pela 
população. Parabenizou o seu amigo Jones pelo torneio de futebol e pediu desculpas ao 
senhor Demar por não ter comparecido em seu evento. Parabenizou o almoço na localidade 
dos Marques ontem e também todos os cavalarianos que fizeram cavalgadas e chegaram ao 
CTG da cidade prestigiando a semana farroupilha. Comunicou a população que haverá jantar 
no CTG até o dia vinte de setembro. Agradeceu ao Secretário de Obras e a Administração 
municipal pela obra realizada no colégio Liberato Salzano Vieira da Cunha, uma obra que foi 
pedida nesta Casa, os vereadores aprovaram por unanimidade e agora a obra foi realizada. 
Esclareceu que o pedido de vistas do vereador Ilo é um direito de vereador para que possa 
analisar melhor o projeto, mas a falta de algum vereador não impede a votação, desde que 
tenha quórum. Relembrou que será realizada a Sessão Extraordinária na quarta-feira a partir 
das dezenove horas e dez minutos em respeito ao Regimento Interno da Câmara para que 
seja feita a votação dos devidos Projetos de Lei, que tratam do subsídios para os próximos 
quatro anos dos vereadores, secretários, prefeito e vice-prefeito. Ressaltou que é um assunto 
de extrema importância, sobre o qual todos devem ter consciência para votar. Pediu a 
presença de todos os vereadores. Agradeceu a presença de todos e convidou a todos para 
comparecerem sempre nesta Casa. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a 
presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia 
vinte e um (quarta-feira) de setembro de dois mil e dezesseis, na mesma hora e local e da 
Sessão Extraordinária, dia quatorze de setembro de dois mil e dezesseis, às dezenove horas 
e dez minutos, neste local. 
 
 

Sala de Sessões, 12 de setembro de 2016. 
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